

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 95 (1986)
Heft: 3

Artikel: Un toit, un emploi, l'équilibre social
Autor: Wenger, Vreni
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682160>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vreni Wenger

En septembre 1985, le séisme le plus destructeur de l'histoire du Mexique frappa la population de la plus grande capitale du monde, de plusieurs autres villes et d'innombrables villages des régions rurales. Immédiatement, une aide généreuse et désintéressée s'organisa à l'échelle nationale et internationale. Des dizaines de milliers de familles sinistrées, dont la situation était dramatique, purent être quelque peu soulagées par des travaux de sauvetage, l'approvisionnement des personnes sans abri en nourriture et en biens de première nécessité, les soins aux blessés et le déblayage des décombres.

«La solidarité du peuple mexicain avec les sinistrés et celle des personnes en détresse entre elles est sans exemple» rapporte l'équipe d'évaluation que la CRS envoie au Mexique en novembre/décembre 1985 pour faire une étude préliminaire du projet. Outre les institutions publiques, semi-publiques et privées, se sont formés de nombreux groupements d'entraide autonomes qui sont ressentis comme une réponse au grand désarroi et aux hésitations des organismes officiels du Mexique face à la tâche formidable que représente la reconstruction dans les régions sinistrées.

Comment la population la plus touchée et la plus pauvre du Mexique pourra-t-elle trouver de nouvelles bases d'existence? Comment pourra-t-elle améliorer sa situation sociale et économique et obtenir une plus grande indépendance? La Croix-Rouge suisse veut apporter, à long et à moyen terme, des réponses à ces questions difficiles relatives au domaine de la reconstruction et de la réhabilitation. Elle désire également assister les personnes sinistrées par son soutien, ses conseils et sa collaboration.

Toit, emploi, équilibre social. Ces trois mots clé sont aujourd'hui au centre de l'existence des familles frappées par le séisme, pour la plupart des groupes marginaux vivant dans des quartiers surpeuplés de la capitale ou dans des régions rurales très isolées.

C'est d'après ces critères que nous soutenons un pro-

Un premier compte rendu de l'aide de la CRS en faveur du Mexique

Un toit, un emploi, l'équilibre social

QUELS SONT LES PROJETS QUE SOUTIEN LA CROIX-ROUGE SUISSE?

Mexico, capitale du pays

- Contribution à la réparation de 1620 logements en mauvais état (partenaire: paroisse)	Fr. 356 400.-
- Construction de 37 logements (partenaire: coopérative de logements)	Fr. 353 560.-
- Création d'un service d'approvisionnement médical de base	Fr. 220 170.-
- Création d'emplois pour couturières	Fr. 12 225.-
- Cours pour adultes, alphabétisation, développement des groupes de base (partenaires des trois projets susmentionnés: associations de locataires)	Fr. 98 240.-
- Gestion d'un centre pour la garde de 120 petits enfants pendant que les mères exercent leur activité professionnelle le jour	Fr. 55 540.-

Etat du Guerrero

- Construction et réparation de respectivement 23 et 80 logements pour familles rurales (partenaire: commune de Huamuxtitlan)	Fr. 52 500.-
--	--------------

Etat du Jalisco, reconstruction de Ciudad Guzman

- Construction et réparation de respectivement 159 et 153 logements, Comunidad de San Antonio	Fr. 572 620.-
- Construction et réparation de logements pour 35 familles, Quartier Calle de Galeana	Fr. 166 350.-
- Construction et réparation de logements pour 40 familles, Quartier Calle Quintanar	Fr. 164 570.- Fr. 2 052 175.-

mier groupe de dix projets élaborés par les groupements concernés eux-mêmes ou avec la collaboration d'institutions existantes pour répondre directement à des besoins extrêmement urgents. Les bénéficiaires portent eux-mêmes une part de responsabilité et travaillent de manière indépendante, sur la base d'une collaboration véritable. Cette coopération dans l'organisation comme dans l'exécution est une condition importante pour travailler ensemble avec succès aux buts communs que sont la reconstruction et la réhabilitation au Mexique.

Notre délégué se trouve au Mexique depuis le mois de février 1986. Il assiste les divers collaborateurs dans le cadre de la réalisation des projets et les conseille; il contrôle en outre l'utilisation des dons qui nous sont confiés. Cet ensemble de projets représente le premier pas de la Croix-Rouge suisse dans un pays qui restera longtemps encore au centre de notre aide à l'étranger. □

